

BOLETÍN No. 222

Durante la sesión solemne del H. Consejo Universitario en donde se entregará Doctorado Honoris Causa, se contará con la presencia de Premio Nobel de la Paz, el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y el representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas.

Con las aportaciones de integrantes de la comunidad universitaria y la sociedad de la entidad, la Universidad Autónoma de Aguascalientes efectuó la entrega simbólica de la colecta de víveres que se realizó para apoyar al grupo de mujeres campesinas de asistencia humanitaria a migrantes denominado “Las Patronas”, tras lo cual se realizará el envío de 11 toneladas de ayuda a la comunidad de La Patrona, en Veracruz.

En compañía del rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González, Norma Romero Vázquez, representante del grupo, hizo extensivo su agradecimiento a la Institución por la recaudación de víveres que tiene como objetivo brindar alimento, apoyo y atención a los migrantes que cada día viajan en el tren conocido como “La bestia”, con la intención de llegar a Estados Unidos.

Romero Vázquez expuso que actualmente este grupo está conformado por 12 integrantes quienes diariamente preparan alimento para atender a quienes llegan a su albergue, pero también a todos quienes, individualmente o hasta en familia, cruzan México a través del tren, de esta forma, expuso que el apoyo de cada integrante de la comunidad universitaria y la sociedad aguascalentense permitirá que este grupo de ayuda continúe su labor que ha sido ininterrumpida desde hace más de 20 años.

Por otro lado, señaló que será la primera ocasión que una universidad haga entrega de un doctorado Honoris Causa a “Las Patronas”, por lo que, a nombre de su madre, Leonila Vázquez, precursora de este movimiento, agradeció a la UAA por esta distinción, pues esto les brinda aliento para continuar con su invaluable labor.

Finalmente mencionó la importancia que tiene reconocer el contexto real que viven día a día los migrantes que salen de sus países debido a mínimas condiciones para subsistir y la falta de oportunidad de empleo, problemas de inseguridad, y en especial ante los riesgos a los que se enfrentan durante su transcurso por México, desde lo peligroso que resulta viajar sobre los techos de los vagones de “La bestia”, hasta los atracos que sufren por grupos violentos.

Cabe mencionar que Las Patronas estuvieron acompañadas por personas a quienes han beneficiado, mismos que agradecieron las labores que realiza este grupo de mujeres, reconociendo las dificultades con las que se enfrentan al salir de sus países y atraviesan rumbo a su destino, tales como violencia, robo de pertenencias y hasta el pago de cuotas que exige la delincuencia organizada y hasta cuerpos de seguridad del Estado en colaboración con los llamados polleros.

Por su parte, el rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González agradeció la presencia de las integrantes de este grupo en la UAA quienes serán reconocidas con el Doctorado Honoris Causa, que, por primera vez y tras la aprobación del H. Consejo Universitario, se entrega por acciones

humanitarias extraordinarias, debido a que su labor ininterrumpida ha sido ejemplo para el mundo al brindar alimento, agua, asistencia y apoyo a migrantes originarios del centro y sur de América, por lo que invitó a la sociedad en general a acudir a la sesión solemne del H. Consejo Universitario que se realizará este 19 de junio en punto de las 12 horas en el Salón Universitario de Usos Múltiples (SUUM) de Ciudad Universitaria.

El rector de la UAA anunció que durante esta sesión pública se contará con la presencia de la Premio Nobel de la Paz, Rigoberta Menchú Tum; el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Luis Raúl González Pérez; el representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Jan Jařab; así como el gobernador constitucional del estado, Martín Orozco Sandoval; entre otros invitados especiales.

Finalmente, mencionó que como parte de las actividades con motivo del 45 aniversario de la aprobación de la transformación del Instituto Autónomo de Ciencias y Tecnología (IACT) en Universidad Autónoma de Aguascalientes, la también Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional, Menchú Tum, dictará la conferencia magistral “Derechos Humanos y migración”, el día 20 de junio en el SUUM, en punto de las 11 horas; y finalmente, ese mismo día, los festejos culminarán con el magno concierto de la Orquesta Filarmónica de la UAA en el Teatro Aguascalientes, en punto de las 20 horas.

Por último, Ivonne Azucena Zavala Soto, presidenta de la Federación de Estudiantes de la UAA, resaltó la importancia que tiene que los estudiantes reconozcan esta labor y apoyen a este tipo de labores, por lo que extendió su reconocimiento a cada una de ellas y mencionó que se buscará algún tipo de proyecto de servicio social para que los alumnos de la Autónoma de Aguascalientes puedan apoyar directamente a “Las Patronas”.

Durante esta entrega simbólica estuvieron presentes integrantes de la Comisión Ejecutiva Universitaria y de la FEUAA; así como los integrantes del grupo Las Patronas: María Antonio Romero Vázquez, Karla María Aguilar Romero; además de algunos de los beneficiarios por este grupo de ayuda humanitaria.



